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Holambra completa 
55 dias sem mortes 
e registra 5 novos 

casos de Covid-19 na 
semana

Nova etapa da 
Campanha de Adoção de 
Animais acontece nesse 

sábado

Polícia 
Municipal 

de 
Holambra 

recebe 
homenagem 
da Câmara 

dos 
Deputados 

Prefeito inaugura obras 
de Chafariz do Boulevard 

Holandês

Homenagem especial 
ao “Calça Curta”, 

um dos pioneiros de 
Holambra

Holambra sedia evento 
sobre prevenção ao 
câncer de mama e 

empoderamento feminino

Prefeito assegura recursos à Holambra em reunião 
com o vice-governador de São Paulo

O Prefeito de Holambra, 
Fernando Capato (PSD), 
participou de uma reunião 
com o Vice-Governador 
do Estado de São Paulo, 
Rodrigo Garcia (DEM), na 
última sexta-feira (15). Du-

rante o encontro foram as-
seguradas duas demandas 
apresentadas ao Governo: 
a duplicação de trecho da 
Rodovia SP-107 e recursos 
para a construção da pri-
meira Casa Dia do Idoso.

A reunião contou com 

a participação do vice-pre-
feito Miguel Esperança 
(PSDB) e do ex-prefeito 
Celso Capato.

Em junho deste ano, 
durante um evento reali-
zado em Mogi Guaçu com 
a presença do Governador 

João Dória (PSDB), Capato 
entregou o pedido de dupli-
cação da via ao secretário es-
tadual de Desenvolvimento 
Regional, Marco Vinholi, e 
ao secretário executivo de 
Logística e Transportes, 
Edson Caram.

Na época, o prefeito 
reiterou a importância da 
SP-107 para a região, “A 
SP-107 recebe diariamente 
milhares de veículos, é um 
importante corredor de liga-
ção do interior a rodovias de 
acesso à capital, bem como 

de escoamento da produção 
agrícola e de deslocamento 
de cidadãos que vivem roti-
na metropolitana, residindo 
em um município, traba-
lhando e fazendo compras 
em outros próximos”.

Holambra irá receber na 
próxima quarta-feira, dia 
27 de outubro, uma ação 
voltada exclusivamente 
ao público feminino. A 
iniciativa é realizada em ce-
lebração ao Outubro Rosa, 
movimento internacional 
de conscientização para 

o controle do câncer de 
mama. Ela irá ocorrer a 
partir das 19h30 no Audi-
tório da Câmara Municipal 
de Vereadores. A entrada é 
gratuita. O evento “Outu-
bro Rosa - o poder interior 
da mulher”,

A Prefeitura de Hol-
ambra realiza no próx-
imo sábado, dia 23 de 
outubro, mais uma eta-
pa do projeto “Patinhas 
de Holambra”. Voltada 
à adoção responsável de 
cães, a ação acontece das 
10h às 14h na Alameda 
Maurício de Nassau, 
próximo aos guarda-chu-
vas coloridos. Para adot-

ar um animal o interes-
sado deverá preencher 
uma ficha com seus da-
dos completos. Além da 
adoção presencial, é pos-
sível realizar esse ato de 
carinho através do Insta-
gram do projeto (https://
www.instagram.com/
patinhasdeholambra/), 
que também apresenta 
os cães disponíveis.

Como forma de recon-
hecer a importância da 
vida do Senhor Wil-
helmus Albertus Ber-
nardus Welle que muito 
contribuiu para o desen-
volvimento do município, 
a Câmara Municipal de 
Holambra aprovou por 
unanimidade, na Sessão 

Ordinária realizada em 18 
de outubro, o projeto de 
lei de autoria do vereador 
Oriovaldo Venturini, que 
denomina a Praça Pública 
localizada aos arredores 
do Moinho Povos Unidos 
como Praça Wim Welle. O 
projeto segue para sanção 
ou veto do Prefeito.

O prefeito de Holam-
bra, Fernando Capato, 
inaugurou nesta quin-
ta-feira, dia 21 de outu-
bro, a mais nova atração 
turística da cidade: um 
chafariz localizado na 
rotatória em frente ao 
Boulevard Holandês, no 
centro da cidade. Além 
de Capato, a cerimônia 

contou com a presença 
do vice-prefeito, Miguel 
Esperança, vereadores, 
diretores municipais e 
representantes da socie-
dade civil. Feito de alve-
naria, o chafariz é reves-
tido de azulejos – alguns 
deles com motivos ho-
landeses, como moinhos 
e tamancos. 

De acordo com bal-
anço semanal divul-
gado nesta quinta-fei-
ra, dia 21 de outubro, 
p e l o  D e p a r t a m e n t o 
Municipal de Saúde, 

Holambra segue sem 
casos fatais causados 
pela  Covid-19 há 55 
dias. Cinco novos casos 
foram registrados nos 
últimos 7 dias.

A Polícia Municipal de 
Holambra foi homenage-
ada nesta quinta-feira, dia 
21 de outubro, com uma 
moção de aplauso e lou-
vor dos parlamentares da 
Comissão de Segurança 
Pública e Combate ao Crime 
Organizado da Câmara dos 
Deputados.
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Se não é bom para as pessoas e para o meio 
ambiente, não é um bom negócio

Há inflação em tudo que vejo...

P o r  O m a r  R o -
drigues*

Que o mundo está 
mudando, não é novi-
dade para ninguém. 
Percebemos uma ger-
ação mais consciente so-
cial e ambientalmente, 
disposta a  provocar 
transformações, acele-
rando movimentos que 
antes levavam décadas 
para, de fato, mudar 
algo na prática. É uma 
geração que impulsiona 
mercados, empresas, 
academia, governos e 
organizações em um 
caminho sem volta.

São ícones que, cora-
josamente, levantam 
bandeiras por causas 
que acreditam de forma 
genuína, mobilizando 
outros atores que com-
partilham dos mesmos 
interesses coletivos. A 
força dessa juventude 
consciente que atua com 
desenvoltura de forma 
local ou global pode ser 
vista na ativista sueca 
Greta Thunberg, que 
aos 15 anos chamou a 
atenção da comunidade 
internacional para a 
necessidade de gover-
nos nacionais atuarem 

de forma mais incisiva 
para mitigar os efeitos 
do aquecimento global.

Mas não precisamos 
procurar fora do país ex-
emplos dessa ação ren-
ovadora em prol do bem 
comum. A oceanógra-
fa paraense Raqueline 
Monteiro, de 29 anos, 
é uma dessas mulheres 
da nova geração que 
precisam ser mais ou-
vidas. Nomeada Jovem 
Embaixadora do Ocea-
no Atlântico no final de 
2020, com a função de 
promover a conservação 
e proteção para as futu-
ras gerações, Raqueline 
estuda sobre a poluição 
ocasionada por plásticos 
na Amazônia. Antes, a 
jovem pesquisadora, 
doutoranda em Ecolo-
gia Aquática e Pesca na 
Universidade Federal 
do Pará, havia pesqui-
sado sobre a poluição 
por plásticos em ilhas 
oceânicas e no Oceano 
Atlântico, além de ter 
atuado em projetos de 
educação ambiental em 
áreas costeiras.

Outra referência é 
o empreendedor social 
Eduardo Lyra, fundador 
e CEO da ONG Gerando 

Falcões. Criado na per-
iferia de Guarulhos, na 
Grande São Paulo, Edu 
é considerado um dos 
jovens mais influentes 
do Brasil, tendo recebi-
do diversas premiações 
nacionais e internacio-
nais – entre elas uma 
condecoração do Fórum 
Econômico Mundial. 
Utilizando métodos in-
ovadores na gestão de 
programas sociais, Lyra 
construiu pontes com 
grandes empresas e con-
seguiu investimentos 
para reproduzir o mod-
elo de sua ONG em out-
ras comunidades, bene-
ficiando até agora mais 
de 100 mil crianças e 
adolescentes com ações 
de promoção do esporte, 
cultura e geração de 
renda.

O que talvez tenha 
sido a grande sacada 
dessa evolução é a con-
vergência entre velocid-
ade e abrangência. An-
tes, saía na frente quem 
identificava uma opor-
tunidade para crescer e 
ganhar sozinho. Hoje, 
essa receita não fun-
ciona. Se não há um 
bem comum, é muito 
mais difícil se sustentar 

no longo prazo. Já es-
cutamos isso faz algum 
tempo, mas está claro 
que só é bom quando é 
bom para todo mundo. 
Para quem produz, para 
quem vende, para quem 
compra. Para quem en-
sina e para quem estuda. 
Para quem emprega e 
para quem trabalha. 
Para quem ajuda e para 
quem é ajudado.

Empresas em difer-
entes setores já perce-
beram que a geração de 
valor econômico deve 
ser capaz de gerar tam-
bém um valor para a 
sociedade, atrelando 
o sucesso empresarial 
ao progresso de todos. 
Um bom exemplo dessa 
evolução são os negócios 
de impacto socioambi-
ental positivo, que já 
nascem com o objetivo 
de contribuir para a 
solução de algum desa-
fio ecológico ou social, 
como a conservação de 
áreas naturais e da bio-
diversidade, ao mesmo 
tempo que podem ger-
ar resultado financeiro 
e inúmeras oportuni-
dades para pessoas em 
suas comunidades.

Um verdadeiro ecos-

sistema de negócios 
d e  i m p a c t o  p o s i t i -
vo está surgindo no 
Brasil, reunindo jov-
ens bem preparados 
com propósitos claros 
e genuínos, atraindo 
também a atenção de 
investidores. O avanço 
da gestão que valoriza 
as melhores práticas 
ambientais, sociais e de 
governança, sintetiza-
do na sigla ESG (Envi-
ronmental, Social and 
Governance), é um dos 
sinais de que essa busca 
pelo valor compartilha-
do está cada vez mais 
forte.

Isso demonstra que 
os cidadãos e as in-
stituições devem sim 
pensar no outro. E por 
este “outro” entende-se 
seus familiares, amigos, 
vizinhança e em uma 
instância mais amp-
la, seus consumidores, 
parceiros de negócios, 
sociedade. Ou seja, este 
outro está mais perto de 
nós do que pensamos.

São mudanças de 
mindset que projetam 
a inclusão de uma lente 
a d i c i o n a l ,  r e f l e t i n -
do uma extensão mais 
ampla da percepção de 

mundo, de como impac-
ta e é impactado pelas 
suas próprias decisões, 
bem como de terceiros. 
Essa nova sociedade 
vem para nos mostrar a 
necessidade urgente de 
criar um senso de co-
letividade nas mais di-
versas esferas. Há uma 
real motivação que de-
veríamos sempre tomar 
decisões hoje, melhor 
do que ontem, e assim 
continuamente.

Portanto, a respons-
abilidade maior para 
construir  cont inua-
mente uma sociedade 
que está em constante 
transformação é qual-
ificar a tomada de de-
cisão em uma perspec-
tiva menos individual 
e mais altruísta. Só as-
sim haverá uma chance 
de equilíbrio e harmo-
nia, duas palavras que 
são quase equações, se 
conectarem com as pes-
soas, o meio ambiente e 
a sociedade.

Omar Rodrigues é 
gerente sênior de Comu-
nicação e Relações Insti-
tucionais da Fundação 
Grupo  Bot icár io  de 
Proteção à Natureza

Por Luís Otavio Leal*

A música “Flores”, 
dos Titãs, fala que “há 
flores por todos os lados, 
há flores em tudo que eu 
vejo”. Bom para os Titãs 
porque, no mundo dos 
banqueiros centrais, as 
únicas coisas vistas são 
pressões inflacionárias 
por todos os lados. 

Afora todas as per-
das humanas, a doença 
trouxe uma desorgani-
zação nas cadeias pro-
dutivas que parece longe 
de acabar. Na verdade, as 
coisas parecem que estão 
se somando em vez de se 
subtraindo. Um exemplo 
mais direto é a questão 
da variante Delta, que 
pegou de forma mais 
forte os países do Sudeste 
Asiático que passaram 
relativamente imunes à 
primeira onda, como a 
Malásia e o Vietnã. Isso 

poderia ser apenas um 
problema de saúde públi-
ca local, mas o mundo 
descobriu que boa parte 
das peças para o setor 
automobilístico ao redor 
do mundo vem do pri-
meiro e que um pedaço 
relevante das confecções 
de grandes cadeias mun-
diais do último. Não por 
coincidência, a Nike so-
licitou ao governo amer-
icano o envio de vacinas 
para o Vietnã como for-
ma da produção local 
retomar mais rápido. 

Outro impacto rele-
vante que estamos vendo 
a partir da disseminação 
da Covid-19 vem da Chi-
na. Com sua política de 
tolerância zero com a 
doença, cada vez que 
um novo caso é desco-
berto, temos uma região 
fechada, onde, além de 
fábricas, observamos 
também portos impor-

tantes, como o de Ning-
bo-Zhoushan, o terceiro 
maior em movimentação 
de contêineres no mun-
do, que ficou fechado 
durante duas semanas 
em agosto. Dessa for-
ma, mais do que apenas 
um problema de falta de 
matéria-prima devido 
às paralisações na pro-
dução, temos um verda-
deiro pesadelo logístico, 
com falta de contêineres 
para transportar os pro-
dutos e filas nos portos 
para atracar os navios. 

As medidas sani-
tárias de distanciamen-
to social, para evitar 
contaminação, agravam 
ainda mais o problema, 
uma vez que tornam os 
procedimentos de em-
barque e desembarque 
mais demorados do que 
o normal. Os resultados 
disso são atrasos nas en-
tregas e encarecimento, 
não só das matérias-pri-
mas, mas também dos 
transportes das merca-
dorias. O frete marítimo 
entre os portos chineses 
e a Califórnia triplicou de 
preço desde o início do 
ano. Ou seja, se quando 
pensamos em impactos 
da variante Delta sobre a 
economia, pensamos em 
desaceleração econômi-
ca, devemos estender 
o nosso horizonte para 
mais inflação também.

Mantendo o foco nos 
impactos da Covid-19 
na inflação, chegamos 
ao gás natural. Item es-
pecialmente importante 
para a alta de preços na 
Europa, pode se tornar 
um problema mundial 
por ser a matéria-prima 
básica para a fabricação 
dos fertilizantes.

As paralisações devi-
do à pandemia, em con-
junto com um aumento 
da demanda, devido tan-
to à retomada mais rápi-
da da economia do que a 
esperada, quanto às mu-
danças climáticas, fizer-
am o preço do gás natural 

subir 290% nos últimos 
seis meses. Pensando na 
Europa em particular, o 
grande aumento da de-
manda costuma ocorrer 
no inverno, devido ao 
aumento do consumo de 
calefação. O problema é 
que, nos últimos anos, o 
verão também tem sido 
inclemente, com as ondas 
de calor aumentando a 
utilização do ar-condi-
cionado. Além disso, te-
mos a transição para a 
economia verde, o que 
tem elevado mais ainda 
a demanda estrutural por 
gás natural, à medida que 
a matriz energética se 
afasta das usinas a carvão 
na produção de energia 
elétrica e se aproxima 
daquelas abastecida por 
essa commodity. 

Pelo lado da ofer-
ta, além dos problemas 
com a Covid-19, temos 
uma questão geopolítica 
relacionada à Rússia. 
Em meio à escassez gen-
eralizada do produto, 
os russos iniciaram a 
manutenção do principal 
gasoduto, o Nord Stream 
1, que leva o gás dos cam-
pos do Mar do Norte para 
a Europa, como forma de 
pressionar os países eu-
ropeus a certificar o Nord 
Stream 2, a grande apos-
ta econômica de Vladimir 
Putin. O fato é que o 
gás natural vem sendo 
o maior fator de pressão 
sobre a inflação na Zona 
do Euro. Entretanto, esse 
é apenas o impacto dire-
to do aumento do preço 
desta commodity. Como 
supracitado, ela tam-
bém é matéria-prima 
básica para a produção 
de fertilizantes, que já 
subiram mais de 100% 
entre janeiro e agosto de 
2021. Os agricultores ao 
redor do mundo estão di-
ante do seguinte dilema: 
usam a quantidade nor-
mal de fertilizantes para 
manter a produtividade 
constante, mas veem o 
custo de produção subir, 

ou reduzem a utilização 
deste insumo e mantém 
os gastos contidos, mas 
ao preço de uma menor 
produtividade da col-
heita, reduzindo, portan-
to, a oferta do produto. 
Qualquer que seja a de-
cisão tomada, o resultado 
final será mais pressão 
sobre os preços dos ali-
mentos. 

Bem, por aqui não 
temos mais dúvida da 
perenidade da inflação. 
Obviamente que o IPCA 
rodando acima de 10% 
no acumulado em 12 
meses ajuda nessa clar-
ividência. Entretanto, 
se já reconhecemos o 
perigo, ainda não temos 
certeza de que as armas 
empregadas até agora 
serão suficientes para 
afastá-lo. Nesse ponto, 
a Ata da última reunião 
do COPOM e o Relatório 
Trimestral de Inflação 
(RTI), se não ajudaram a 
reduzir essa dúvida, pelo 
menos indicaram qual a 
estratégia que o Banco 
Central do Brasil (BCB) 
pretende utilizar para re-
solver o problema. Se vai 
conseguir ou não, vamos 
saber depois.

Há choques de oferta 
por todos os lados em 
várias partes do mundo, 
o que faz com que a in-
flação seja um fenômeno 
mundial. Os países emer-
gentes, como o Brasil, 
que têm menos espaço 
para ficar em uma dis-
cussão filosófica se ela 
é temporária ou perma-
nente, já estão se moven-

do para combatê-la. Mas, 
mesmo entre os países 
centrais, parece que a 
“ficha começou a cair” 
e já vemos movimen-
tações importantes para 
a retirada dos estímulos 
monetários dados du-
rante a pandemia. Isso é 
particularmente verdade 
no caso dos EUA, que de-
verão começar a reduzir 
as compras de ativos até 
o final do ano. A princi-
pal consequência dessa 
movimentação do BC 
americano já está sendo 
vista nos mercados in-
ternacionais: o fortaleci-
mento do dólar. Ou seja, 
um pedaço da perda de 
valor da moeda brasileira 
está ligado menos às nos-
sas idiossincrasias e mais 
a um movimento glob-
al. Entretanto, quanto 
menos estivermos prepa-
rados para enfrentar esse 
vento de proa, maior vai 
ser a desvalorização do 
real, maior o trabalho que 
o BCB terá para trazer a 
inflação para a meta e, 
consequentemente, pior 
o crescimento esperado 
para o Brasil. Portanto, 
urge fazer o dever de casa 
e resolver as pendências 
fiscais para 2022 o mais 
rápido possível, sempre 
lembrando que “bom, 
bonito e barato” só em 
propaganda enganosa.

*Luis Otavio Leal 
é economista-chefe do 
Banco Alfa

POLÍTICO E POLITICAGEM

Toda casa tem um comando.
Em cada cidade, um dirigente.

Para cuidar da balbúrdia
é preciso ser inteligente.

Quando os pais são responsáveis,
a casa anda nos trilhos.

O respeito dado pelos mais velhos
irá refletir em seus filhos.

Em uma cidade ordeira,
onde tudo corre perfeito,

com certeza há o dedo
de um honrado prefeito.

O governo de um Estado,
onde a chusma o aplaudiu,
com o tempo vira as costas

e deixa o cofre vazio.

Tem cidade maravilhosa,
que da natureza se desfruta,
dirigida por um saqueador,
se assemelha a prostituta.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro Soltar as 
amarras, volume 12, da coleção Mensagens de 
fé da Editora O Artífice (editoraoartifice.com.
br) em homenagem ao Dia da Democracia que 

se comemora em 25 de outubro.
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DEMANDA:

 Durante o encontro foram asseguradas duas demandas apresentadas ao Governo: a duplicação de trecho da Rodovia SP-107 e 
recursos para a construção da primeira Casa Dia do Idoso

Segunda dose das vacinas Astrazeneca e Pfizer 
estão disponíveis para a população de Jaguariúna

Prefeito assegura recursos à Holambra em 
reunião com o vice-governador de São Paulo

O Prefeito de Hol-
ambra, Fernando Ca-
pato (PSD), participou 
de uma reunião com 
o Vice-Governador do 
Estado de São Paulo, 
Rodrigo Garcia (DEM), 
na última sexta-feira 
(15). Durante o encon-
tro foram asseguradas 

duas demandas apre-
sentadas ao Governo: 
a duplicação de trecho 
da Rodovia SP-107 e 
recursos para a con-
strução da primeira 
Casa Dia do Idoso.

A reunião contou 
com a participação do 
vice-prefeito Miguel 

Esperança (PSDB) e do 
ex-prefeito Celso Cap-
ato.

Demanda antiga
Em junho deste 

ano, durante um even-
to realizado em Mogi 
Guaçu com a presença 
do Governador João 
Dória (PSDB), Capa-
to entregou o pedido 
de duplicação da via 
ao secretário estadual 
de Desenvolvimento 
Regional, Marco Vin-
holi, e ao secretário 
executivo de Logística 
e Transportes, Edson 
Caram.

Na época, o prefeito 
reiterou a importân-
cia da SP-107 para a 
região, “A SP-107 re-
cebe diariamente mil-

hares de veículos, é 
um importante corre-
dor de ligação do in-
terior a rodovias de 
acesso à capital, bem 
como de escoamento 
da produção agrícola 
e de deslocamento de 
cidadãos que vivem 
rotina metropolitana, 
residindo em um mu-
nicípio, trabalhando e 
fazendo compras em 
outros próximos”.

Segundo ele, a du-
plicação da rodovia é 
uma demanda antiga 
das cidades da região 
e é essencial para a re-
dução da incidência de 
acidentes decorrentes 
do expressivo fluxo de 
veículos.

Confira a nota publi-

cada pelo Prefeito:

I M P O R T A N T E S 
CONQUISTAS AS-
SEGURADAS EM 
REUNIÃO COM O 
VICE-GOVERNADOR

Duplicação de tre-
cho da Rodovia SP-
107 e recursos para a 
construção da primei-
ra Casa Dia do Idoso. 
Duas importantes de-
mandas apresentadas 
ao Governo Paulista e 
que foram asseguradas 
pelo vice-governador 
do Estado de São Paulo, 
Rodrigo Garcia, em re-
união de trabalho que 
fizemos ontem na com-
panhia do vice-prefeito 
Miguel Esperança e do 
meu pai, Celso Capato, 
ex-prefeito de Holam-

bra por três manda-
tos. Agradeço imens-
amente ao Rodrigo 
pela oportunidade da 
agenda e pelo seu com-
promisso com os pro-
jetos que foram apre-
sentados. Também ao 
secretário de Estado 
da Casa Civil, Cauê 
Macris, e aos deputa-
dos estadual, Barros 
Munhoz, e federal, 
Vanderlei Macris, pelo 
apoio incondicional a 
esses pleitos da nossa 
administração. Tenho 
certeza de que com tra-
balho forte e a parceria 
de lideranças políticas 
teremos condições de 
fazer muito pela nos-
sa cidade e pela nos-
sa gente ao longo dos 
próximos anos!

De acordo com ba-
lanço semanal divulgado 
nesta quinta-feira, dia 21 
de outubro, pelo Depar-
tamento Municipal de 
Saúde, Holambra segue 
sem casos fatais causados 
pela Covid-19 há 55 dias. 
Cinco novos casos foram 
registrados nos últimos 7 
dias. No momento, não 
há pessoas em interna-
ção hospitalar e apenas 
3 pacientes com suspeita 
aguardam, em isolamen-
to, o resultado de exames. 
Desde o início da pande-
mia o município totaliza 
2.106 casos: 2.091 cura-
dos e 15 óbitos.

Com população esti-
mada em 15.272, cerca 
de 10.530 habitantes já 
tomaram a segunda dose 
ou a dose única do imu-
nizante contra o novo co-
ronavírus, completando 
o ciclo vacinal. O núme-
ro corresponde a 68,9% 
da população. Até o mo-
mento, 13.100 pessoas to-
maram a primeira dose, 
10.117 a segunda, 513 a 
dose de reforço e 413 a 
dose única. Os dados são 
do Vacinômetro do Esta-
do de São Paulo, atualiza-
dos no dia 21 de outubro.

A vacinação segue nes-
sa sexta-feira, dia 22 de 

outubro, no Salão da Ter-
ceira Idade, das 8h às 12h 
e das 13h às 15h. O atendi-
mento será por ordem de 
chegada e é destinado a 
moradores com a 2ª dose 
da vacina Fiocruz/Astra-
Zeneca atrasada ou pro-
gramada para essa data e 
trabalhadores da área da 
saúde e imunossuprimi-
dos que tenham tomado 
a 2ª dose há, pelo menos, 
6 meses ou 28 dias, res-
pectivamente. Maiores de 
idade que tenham toma-
do a 1ª dose da vacina da 
Pfizer até o dia 1º de outu-
bro também serão atendi-
dos. Em todos os casos é 

necessário apresentar do-
cumento oficial com foto 
e CPF. Para recebimento 
de 2ª e 3ª doses é preciso 
apresentar ainda o com-
provante de vacinação 
anterior.

“É com muita satisfa-
ção que observamos um 
período de quase dois 
meses sem óbitos cau-
sados pela doença. É um 
reflexo de meses de traba-
lho incessante de preven-
ção e aplicação de proto-
colos sanitários, além da 
vacinação. Mais uma vez, 
peço para que todos con-
tinuem usando máscaras 
e utilizando o álcool em 

gel regularmente para 
mantermos os riscos de 
contágio sob controle”, 

declarou o diretor da pas-
ta, Valmir Marcelo Igle-
cias.

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Ho-
lambra irá retomar a 
vacinação contra a Co-
vid-19 em dois dias da 
próxima semana. A imu-
nização irá ocorrer em 25 
e 29 de outubro, no Salão 
da Terceira Idade, por 
ordem de chegada.

Na segunda-feira, 25 
de outubro, serão aten-
didos moradores acima 
de 18 anos que tomaram 
a 1ª dose da vacina fabri-
cada pela Pfizer há mais 
de 21 dias e adolescentes 
de 12 a 17 anos que te-

nham recebido este imu-
nizante há pelo menos 8 
semanas. O reforço (3ª 
dose) será distribuído 
nesta data para traba-
lhadores da área da saú-
de e imunossuprimidos 
que tenham tomado a 2ª 
dose há 6 meses ou 28 
dias, respectivamente. O 
horário de atendimento 
será das 8h às 12h e entre 
13h e 15h.

Na sexta-feira, dia 29, 
das 8h às 13h, será a vez 
de quem está com a 2ª 
dose da vacina Corona-
Vac/Butantan atrasa-

da ou programada para 
essa data. Também se-
rão atendidos moradores 
acima de 18 anos que re-
ceberam o imunizante da 
Pfizer há mais de 21 dias 
e adolescentes entre 12 e 
17 que tenham sido vaci-
nados há mais de 8 sema-
nas com este antígeno. 
Trabalhadores da área da 
saúde e imunossuprimi-
dos que tenham tomado 
a 2ª dose há, pelo menos, 
6 meses ou 28 dias, res-
pectivamente, também 
podem procurar o Salão 
da Terceira Idade nesta 

data para receberem a 3ª 
dose.

“Morador com mais 
de 18 anos que ainda não 
tomou a vacina pode se 
dirigir ao local em qual-
quer um desses dias para 
ser imunizado”, explicou 
o diretor municipal de 
Saúde, Valmir Marcelo 
Iglecias. “Já a aplicação 
de 1ª dose em adoles-
centes entre 12 e 17 anos 
está temporariamente 
suspensa. Aguardamos 
o envio de novos lotes do 
imunizante pelo Governo 
do Estado”.

Holambra completa 55 dias sem mortes e registra 5 
novos casos de Covid-19 na semana

Saúde de Holambra divulga calendário de vacinação 
contra a Covid-19 para próxima semana

A Secretaria Municipal 
de Saúde de Jaguariúna 
irá aplicar nesta segun-
da-feira, dia 18, a segunda 
dose das vacinas da Pfizer 
e AstraZeneca. A vacinação 
deste grupo com a vacina 

da Coronavac está tempo-
rariamente suspensa até o 
recebimento de novas do-
ses.

A Prefeitura informa 
ainda que a terceira dose da 
vacina segue sendo aplica-

da normalmente nos ido-
sos com 60 anos ou mais e 
profissionais da saúde (que 
receberam a segunda dose 
há no mínimo 6 meses) 
e nos imunossuprimidos 
(vacinados com a segun-

da dose há pelo menos 28 
dias).

Para ser imunizado é 
preciso comparecer ao Par-
que Santa Maria das 15h às 
19h e apresentar compro-
vante de residência, Cartão 

Cidadão e documento com 
foto. Quem irá receber a 
terceira dose, também deve 
levar o comprovante de va-
cinação contra a covid-19.

Atenção! A vacinação 
das pessoas que não rece-

beram a primeira dose do 
imunizante contra o coro-
navírus continua suspen-
sa até que a cidade receba 
mais doses enviadas pelo 
Governo do Estado de São 
Paulo.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jagua-
riúna, por meio da Secre-
taria Municipal de Saúde, 
ultrapassou nesta terça-
feira, dia 19 de outubro, 

a marca de 90 mil doses 
aplicadas de vacina con-
tra a Covid-19. Um total 
de 39.162 pessoas já fo-
ram imunizadas com as 
duas doses ou dose única 
do imunizante e já estão 

com o ciclo completo – 
cerca de 88% da popula-
ção adulta da cidade.

O município aplicou 
ainda 48.826 primeiras 
doses e 2.251 terceiras do-
ses da vacina, de acordo 

com balanço imunológico 
divulgado pela secretaria, 
totalizando 90.239 doses.

Segundo a secretária 
de Saúde de Jaguariú-
na, Maria do Carmo de 
Oliveira Pelisão, a am-

pliação da vacinação está 
diretamente relacionada 
à redução drástica de no-
vos casos e óbitos em de-
corrência da Covid. “Isso 
comprova mais uma vez 
a importância da vacina 

para a saúde das pesso-
as. Tivemos uma grande 
adesão da população à 
imunização contra o co-
ronavírus e isso foi fun-
damental”, disse a secre-
tária.  

Jaguariúna ultrapassa 90 mil doses de vacina 
contra a Covid aplicadas 
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SEGURANÇA:

Polícia Municipal recebeu moção de aplauso e louvor dos parlamentares da Comissão de Segurança Pública e Combate ao Crime Organizado da Câmara dos 
Deputados 

De Holambra 

A temporada de chu-
vas nem bem começou e a 
Águas de Holambra tem li-
dado com inúmeros casos 
de entupimento de esgoto. 
Na maioria das vezes, isso 
ocorre por ligação irregu-
lar, especialmente quando 
a rede de água pluvial está 
ligada à rede de esgoto. De 
acordo com o coordenador 
de Operações e Serviços da 
Águas de Holambra, Alan 
Pedra, em dias de chuva 
há um aumento de, apro-
ximadamente, 70% nos 
casos de entupimentos.

“As redes coletoras de 
esgoto são dimensiona-
das para receber exclusi-
vamente efluentes, sendo 
que toda água de chuva 
deve ser destinada às guias 
e bocas de lobo (bueiro), 
que são projetadas para 
esse volume que, aliás, é 
muito maior que o de es-
goto”, afirma Alan.

Os entupimentos acon-
tecem porque os tubos que 
recebem a água de chuva 
coletam também a água 
dos ralos dos quintais e das 
garagens. “Dessa forma, a 
rede de esgoto recebe tam-
bém grande quantidade 
de terra, pedras e poeira. 
Como a rede de esgoto não 
é projetada para receber 
esse volume de materiais, 
ocorrem os entupimentos 
e até o retorno de esgoto 
dentro das residências. In-
felizmente, é um absurdo a 
quantidade de lixo removi-
da das tubulações princi-
palmente nestas épocas”, 
diz o coordenador.

A Águas de Holambra 
lembra que a ligação corre-
ta da água pluvial e da rede 
coletora de esgoto na resi-
dência evita entupimentos 
e retorno de esgoto, além 
de prejuízos.

Fique atento:
– A água de chuva não 

pode estar ligada à rede de 
esgoto. Esta prática, além 
de ilegal, causa transtornos 
e prejuízos, pois provoca 
entupimento, rompimen-
to de tubulação e trans-
bordamento de esgoto nas 
ruas ou dentro do imóvel;

– As águas de chuva de-
vem ser conduzidas para 
as sarjetas, de onde vão 
para as bocas de lobo e se-
guem seu trajeto para os 
rios;

– Para verificar se as 
instalações de sua residên-
cia estão corretas, basta 
jogar um pouco de corante 
no ralo do quintal de seu 
imóvel. Se a água colorida 
chegar até a sarjeta, signi-
fica que a ligação está cor-
reta;

– Para regularizar as 
instalações, tanto da liga-
ção da rede de esgoto do 
imóvel ou para deslacrar a 
caixa de inspeção, é preci-
so contatar o serviço de um 
pedreiro de sua confiança.

A Polícia Municipal 
de Holambra foi home-
nageada nesta quinta-
feira, dia 21 de outu-
bro, com uma moção 
de aplauso e louvor dos 
parlamentares da Co-
missão de Segurança 
Pública e Combate ao 
Crime Organizado da 

Câmara dos Deputa-
dos. O reconhecimento 
se deve à participação 
da corporação em uma 
ação integrada da Polí-
cia Militar do Estado de 
São Paulo, da Guarda 
Municipal de Jaguari-
úna e da Polícia Muni-
cipal de Holambra que 

resultou na recuperação 
de uma carga roubada 
de pneus, avaliada em 
R$ 1,5 milhão. 

A homenagem, que 
atende a um requeri-
mento da deputada fe-
deral e policial Kátia 
Sastre, do PL-SP, cita 
que a “intensa integra-

ção entre as forças de 
segurança de diversas 
unidades e entes dife-
rentes, o apoio do po-
liciamento rodoviário 
e do Águia, resultaram 
em uma operação lim-
pa e sem um disparo de 
arma de fogo sequer, 
com a prisão de todos os 

envolvidos e a recupera-
ção total da carga”.

“Holambra é desta-
que na região pelos al-
tos índices de qualidade 
de vida e segurança”, 
pontuou o prefeito Fer-
nando Capato. “Nossa 
polícia é preparada e 
passa frequentemente 

por cursos de atualiza-
ção. Essa  homenagem é 
recebida com muita ale-
gria e chega para coroar 
o excelente trabalho de-
senvolvido pela corpo-
ração”.

De Pedreira

O SAAE – Servi-
ço Autônomo de Água 
e Esgoto de Pedreira 
realizará através da 
empresa Directa De-
senvolvimento Institu-
cional e de Carreiras 
Ltda, abriu inscrições 
para o Concurso Públi-
co de Provas, com a su-
pervisão da Comissão 
de Acompanhamento, 
especialmente nome-
ada pela Portaria nº 
11/2021 de 27/09/2021 
para o preenchimento 
de vagas disponíveis 
para os cargos de Auxi-
liar de Serviços de Água 
e Técnico em Química.

O Concurso será re-

gido pelo Regime Es-
tatutário, terá validade 
de 2 (dois) anos poden-
do ser prorrogado por 
igual período a partir 
da data da homologa-
ção, que será publica-
da no Diário Oficial de 
Pedreira, pela Internet 
nos endereços: www.
saaepedreira.com.br e 
www.directacarreiras.
com.br e afixado no 
quadro de avisos do 
Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto.

Para o cargo de Au-
xiliar de Serviços de 
Água é exigido Certifi-
cado de conclusão de 
Ensino Fundamental 
para 44 horas sema-
nais e salário de R$ 

1.015,55, a taxa de ins-
crição é de R$ 11,00 é 
necessário Ensino Téc-
nico Completo; Para o 
cargo de Técnico em 
Química é necessário 
possuir o Curso Téc-
nico ou Superior em 
Química e Registro no 
CRQ para 30 horas se-
manais e salário no va-
lor de R$ 1.575,45, a 
taxa de inscrição é de 
R$ 11,30.

As inscrições estão 
abertas exclusivamen-
te através da internet, 
no período de 18 de 
outubro a 06 de no-
vembro de 2021, res-
peitando, para fins de 
recolhimento do valor 
de inscrição, o horá-

rio bancário, devendo 
para tanto o candidato: 
a) Acessar o site www.
directacarreiras.com.
br; Localizar o atalho 
correspondente aos 
Concursos com inscri-
ções abertas, selecio-
nar o concurso públi-
co de provas – edital 
nº 01/2021 do SAAE 
- Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto de Pe-
dreira, e clicar sobre 
o Cargo pretendido. 
c) Digitar o CPF, pre-
encher todos os dados 
solicitados na ficha 
de inscrição e confir-
mar os dados. d) Ge-
rar o boleto bancário, 
imprimir e recolher o 
valor correspondente 

em qualquer banco ou 
instituição financeira 
autorizada, até a data 
de vencimento expres-
sa no boleto bancário. 
e) Após 05 (cinco) dias 
úteis, contados a partir 
da data do pagamen-
to do boleto bancário, 
verificar no painel do 
candidato, no site da 
Directa, se a inscrição 
encontra-se confirma-
da. Em caso negativo, 
entrar em contato pelo 
e-mail: contato@di-
rectacarreiras.com.br 
ou telefone: (11) 2715-
7166.

As provas objetivas 
terão 40 (quarenta) 
questões, em forma de 
testes, de múltipla es-

colha, com 04 alterna-
tivas cada uma, onde 
apenas uma alternativa 
é correta. A confirma-
ção da data e as infor-
mações sobre horários 
e locais para realização 
das provas serão divul-
gadas, oportunamente, 
única e exclusivamente 
por Edital de Convo-
cação, pelos seguintes 
meios: a) Publicação 
no Diário Oficial de 
Pedreira; b) Pela inter-
net no endereço www.
directacarreiras.com.
br; c) Por afixação no 
SAAE - Serviço Autô-
nomo de Água e Esgo-
to de Pedreira. d) Pela 
internet no site www.
saaepedreira.com.br.

Águas de Holambra faz alerta sobre 
temporada de chuvas

Polícia Municipal de Holambra recebe 
homenagem da Câmara dos Deputados 

Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Pedreira 
recebe inscrições para Concurso Público

Na próxima segunda- feira, dia 25 de outubro, 

a Prefeitura de Holam-
bra dará início a mais 
uma etapa da Operação 
Cata-Bagulho, visando 
coletar móveis danifica-
dos ou velhos e restos 
de poda. Os materiais 
devem ser descartados 
na frente das residências 
pelos moradores antes 
das 7h30, de acordo com 
o cronograma de bair-
ros. O objetivo é impedir 
o depósito irregular de 
lixo em terrenos baldios 
e vias da cidade, evitan-
do o acúmulo de detri-
tos e a proliferação de 
insetos e animais peço-

nhentos. Lixo domésti-
co, restos de construção 
civil e materiais eletrôni-
cos não serão recolhidos 
neste trabalho.

Em função dos feria-
dos previstos no decor-
rer da semana (28 de 
outubro, Dia do Funcio-
nário Público, 29 de ou-
tubro, comemorações do 
Aniversário da Cidade, e 
2 de novembro, Dia de 
Finados) o cronograma 
de bairros sofreu alte-
rações (confira abaixo). 
O diretor do Departa-
mento Municipal de 
Serviços Públicos, José 

Marcos de Souza, pediu 
para que os moradores 
estejam atentos às datas 
da coleta: “É importante 
que a população observe 
o dia certo da passagem 
da equipe da Operação 
Cata-Bagulho, principal-
mente pelas mudanças 
provocadas pelos feria-
dos, e colaborem com o 
serviço. Manter a cidade 
organizada e limpa é um 
esforço coletivo”, disse.    

Confira com atenção 
o cronograma da Opera-
ção Cata-Bagulho:

Segunda-feira, 25 de 

outubro: Jardim Flam-
boyant, Parque dos Ipês, 
Groot e Jardim das Tuli-
pas

Terça-feira, 26 de ou-
tubro: Jardim das Tu-
lipas, Jardim Holanda, 
Moradas das Flores e 
Centro

Quarta-feira, 27 de 
outubro: Imigrantes, 
Vila Nova, Residencial 
Moinho

Quarta-feira, 3 de 
novembro: Residencial 
Van den Broek, Pinhal-
zinho, Camanducaia e 
Residencial Vila das Tu-
lipas

Prefeitura de Holambra realiza nova etapa da 
Operação Cata-Bagulho na próxima semana
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SAÚDE:

A iniciativa é realizada em celebração ao Outubro Rosa, movimento internacional de conscientização para o controle do câncer de mama

Campanha Somos Todos Outubro Rosa realiza 
mais de 70 atendimentos

Saúde da Mulher é tema de roda de conversa 
com servidoras do SAAE

Secretaria de Saúde de Pedreira realiza Campanha 
para Atualização da Caderneta de Vacinação da 

Criança e do Adolescente

No último sábado, dia 
16, em ocasião ao Out-
ubro Rosa, mês de con-
scientização e prevenção 
ao câncer de mama, a 
Secretaria Municipal da 
Saúde de Santo Antônio 
de Posse realizou no Am-
bulatório Municipal de Es-
pecialidades Médicas uma 
grande ação dedicada a 
saúde da mulher, com foco 
na detecção precoce do 
câncer de mama e de colo 
de útero.

Ao todo foram mais de 
70 atendimentos, sendo 17 
ultrassons, 35 pedidos de 
mamografias e 17 atendi-
mentos com assistente so-
cial. Além disso, o evento 
contou com nutricionista e 
69 coletas de papanicolau 
(exame preventivo de colo 
de útero).

Intitulado como “Ou-
tubro Rosa” o mês busca 
anualmente compartilhar 
informações e conscien-
tização sobre o controle do 

câncer de mama, propor-
cionando maior acesso aos 
serviços de diagnóstico e 
de tratamento e contribuir 
para a redução da mortal-
idade.

Além do evento, a Sec-
retaria Municipal da Saúde 
através das unidades 
PSF (Posto de Saúde da 
Família) e do Ambulatório 
Municipal de Especiali-
dades Médicas vem orga-
nizando diversas ações, 
enfatizando atividades que 

ampliem o acesso das mul-
heres quanto aos exames 
de avaliação de mama, 
mamografias, coleta de 
papanicolau e principal-
mente, ampliando o aten-
dimento de ginecologia em 
todos os Postos de Saúde 
da Família, medida essa 
que visa sanar carência da 
especialidade vivenciada 
há anos pela população.

Matéria e Fotos: Ander-
son Oliveira

MTB: 0092086/SP

De Mogi Mirim
  
Outubro Rosa, como 

é conhecida a campanha 
que acontece no décimo 
mês do ano, tem como 
principal objetivo alertar 
as mulheres e a socie-
dade sobre a importân-
cia da prevenção e do 
diagnóstico precoce do 
câncer de mama e mais 
recentemente sobre o 
câncer de colo do útero.

O Serviço Autôno-
mo de Água e Esgotos 
(SAAE) de Mogi Mirim, 
sempre preocupado em 
orientar os colabora-
dores com questões rel-
acionadas à saúde física 
e mental, realizou uma 
roda de conversa com 
servidoras da autarquia 
para promover a consci-
entização sobre o tema 
e contribuir para a re-
dução de incidência e 

mortalidade da doença.
Informações so-

bre prevenção, auto-
exame e a importância 
do diagnóstico precoce 
foram abordadas pela 
enfermeira Meire Lima 
Balech, do Núcleo de 
Educação Permanente e 
Humanização, parte da 
Secretaria de Saúde.

Segundo dados do In-
stituto Nacional de Cânc-
er (INCA), o câncer de 

mama é a primeira causa 
de morte por câncer em 
mulheres no Brasil, sen-
do a mais frequente em 
quase todas regiões bra-
sileiras. Em 2019, a taxa 
de mortalidade por cânc-
er de mama, ajustada 
pela população mundial, 
foi 14,23 óbitos/100.000 
mulheres. As regiões 
Sudeste e Sul apresen-
tam também as taxas 
mais elevadas.

De Pedreira

A Prefeitura de Pe-
dreira está desenvol-
vendo a Campanha de 
Multivacinação para 
Atualização da Cader-
neta de Vacinação da 
Criança e do Adolescen-
te/2021. Iniciativa do 
Ministério da Saúde, a 

Campanha segue até 29 
de outubro. 

Em nota técnica so-
bre a Campanha, o 
Ministério da Saúde 
ressaltou a importância 
da vacinação de rotina 
de crianças e adoles-
centes, apontando que 
nos últimos anos o Bra-
sil não tem atingido co-

berturas vacinais ade-
quadas e que, em razão 
disso, há o risco de re-
introdução de doenças 
como Sarampo, Rubéo-
la, Poliomielite, dentre 
outras.

Segundo a secretária 
de Saúde de Pedreira, 
Ana Lúcia Nieri Gou-
lart, o objetivo da Cam-

panha é atualizar a situ-
ação vacinal de crianças 
e adolescentes menores 
de 15 anos e contribuir 
para o controle e elimi-
nação de agravos imun-
opreveníveis.

A Campanha em Pe-
dreira vem sendo desen-
volvida em todas as 
salas de vacina dos Pos-

tos de Saúde. “Os pais 
ou responsáveis devem 
comparecer nas uni-
dades para que seja feita 
a avaliação da situação 
vacinal e atualização do 
esquema de vacinação, 
se necessário”, ressalta 
a enfermeira da Vigilân-
cia Epidemiológica Isa-
bel Cristina dos Santos 

Lima.
Importante destacar 

que o calendário básico 
de vacinação sofre al-
terações e, portanto, é 
necessário que os pais 
ou responsáveis estejam 
atentos para não perder 
a oportunidade de imu-
nizar os seus filhos.

Holambra irá receber 
na próxima quarta-fei-
ra, dia 27 de outubro, 

uma ação voltada ex-
clusivamente ao público 
feminino. A iniciativa é 

realizada em celebração 
ao Outubro Rosa, mo-
vimento internacional 
de conscientização para 
o controle do câncer de 
mama. Ela irá ocorrer a 
partir das 19h30 no Au-
ditório da Câmara Mu-
nicipal de Vereadores. A 
entrada é gratuita.

O evento “Outubro 
Rosa - o poder interior 
da mulher”, é promovi-
do com apoio da Câma-
ra e da Prefeitura Mu-
nicipal e irá contar com 
duas palestras. A pri-

meira, com a enfermei-
ra do PSF Santa Marga-
rida, Tayane Bronzatto, 
irá abordar a importân-
cia da informação sobre 
a doença e a realização 
periódica de exames, 
visando o diagnóstico 
precoce. A segunda, mi-
nistrada por Alessandra 
Algarin, tratará do em-
poderamento feminino, 
autoestima e cooperação 
entre mulheres.

“Trata-se de uma ini-
ciativa importante para 
promover a conscien-

tização sobre a doença, 
a prevenção e o trata-
mento”, explicou a en-
fermeira Tayane. “Aqui 
na cidade, durante todo 
o mês de outubro, o nú-
mero de mamografias 
disponíveis por meio da 
rede municipal de saúde 
foi ampliado, passando 
de 50 para 100 proce-
dimentos. Não há fila 
de espera e os exames 
agendados serão reali-
zados ainda este mês”, 
ressaltou.

De acordo com o Ins-

tituto Nacional do Cân-
cer (INCA), em 2020 
mais de 2,3 milhões de 
mulheres no mundo des-
cobriram que estavam 
com câncer de mama. 
Esse tipo de tumor é o 
que mais acomete a po-
pulação feminina brasi-
leira e representa cerca 
de 24,5% de todos os 
tipos de neoplasias diag-
nosticadas.

A Câmara Municipal 
de Holambra fica na Rua 
Dr. Jorge Latour, 152, 
Centro.

Holambra sedia evento sobre prevenção ao câncer 
de mama e empoderamento feminino

De Mogi Guaçu

O Dia V da Campa-
nha Nacional de Multi-
vacinação, ocorrido no 
sábado, 16 de outubro, 
atualizou 392 cader-
netas de vacinação de 
crianças e adolescentes 
do município com idade 
até 14 anos. Deste nú-
mero, 96 crianças com 
menos de um ano, 79 
crianças de 1 a 4 anos 
e 217 crianças e adoles-
centes com idade entre 
5 e 14 anos foram vaci-
nadas durante a ação.

Dados da Vigilância 

Epidemiológica (VE) 
de Mogi Guaçu indicam 
que, há no munícipio, 
um público de 27.946 
indivíduos dentro da 
faixa etária do públi-
co-alvo, sendo: 1.914 
crianças com menos de 
um ano, 7.444 crianças 
de 1 a 4 anos e 18.588 
entre crianças e adoles-
centes de 5 e 14 anos.

Segundo o levan-
tamento da VE, até o 
momento, 788 cader-
netas já foram atua-
lizadas desde o início 
da campanha em 1º de 
outubro, registrando a 

vacinação de 315 crian-
ças com menos de um 
ano, 176 crianças de 1 a 
4 anos e 297 crianças e 
adolescentes de 5 a 14 
anos de idade.

A Secretaria Muni-
cipal de Saúde e a Vi-
gilância Epidemioló-
gica (VE) continuam 
com a campanha até o 
dia 29 de outubro com 
a aplicação de todas as 
vacinas para crianças 
e adolescentes, sendo 
disponibilizadas pelo 
Sistema Único de Saú-
de (SUS) exclusiva-
mente a este público e 

oferecidas nos 21 pos-
tos da cidade de segun-
da à sexta-feira, das 13h 
às 15h30.

“A atualização da ca-
derneta é fundamental 
para aumentar a cober-
tura vacinal, controlar 
e diminuir a incidência 
de doenças e evitar pos-
síveis epidemias”, ex-
plicou a enfermeira da 
VE, Rosa Maria Pinto.

Campanha Nacional 
de Multivacinação 2021

Período: Até 29 de 
outubro- de segunda a 
sexta-feira das 13h às 

15h30.

Vacinas disponibili-
zadas para crianças

BCG; Hepatite B; 
Poliomielite 1,2,3 (VIP 
- inativada); Poliomie-
lite 1 e 3 (VOP - ate-
nuada); Rotavírus hu-
mano G1P1 (VRH); 
DTP+Hib+HB (Penta); 
Pneumocócica 10 va-
lentes; Meningocócica 
C (conjugada); Febre 
Amarela (Atenuada); 
Sarampo, Caxumba, 
Rubéola (SCR); Saram-
po, Caxumba, Rubéola 
e Varicela (SCRV); He-

patite A (HA); Difte-
ria, Tétano, Pertussis 
(DTP); Difteria, Téta-
no (dT); Papilomavírus 
humano (HPV); Varice-
la.

Vacinas disponibili-
zadas para adolescen-
tes

Hepatite B (HB re-
combinante); Difte-
ria, Tétano (dT); Febre 
amarela (Atenuada); 
Sarampo, Caxumba 
e Rubéola (SCR); Pa-
pilomavírus humano 
(HPV); Meningocócica 
ACWY (conjugada).

Dia V da Campanha de Multivacinação registrou 392 
atendimentos
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LEGISLATIVO:

Programa Bombeiro nas Escolas, medidas de segurança contra incêndios, infraestrutura para a tecnologia 5G, além do acesso, circulação e estacionamento 
de ônibus turísticos na cidade foram os temas dos projetos de lei 

Projetos de lei do Poder Executivo são aprovados na 
Câmara de Holambra

Programa Cidade Legal realiza visitas para 
regularização dos imóveis do loteamento Lolli

Programa Bombeiro 
nas Escolas, medidas de 
segurança contra incên-
dios, infraestrutura para 
a tecnologia 5G, além 
do acesso, circulação e 
estacionamento de ôni-
bus turísticos na cidade 
foram os temas dos pro-
jetos de lei, de iniciati-
va do Poder Executivo, 
discutidos e votados 
nas sessões realizadas 
na última segunda-feira 
(18/10) promovidas pela 
Câmara Municipal de 
Holambra.

Todos os vereadores 
votaram a favor do pro-
jeto (PL 031/2021) que 
institui o programa 
“Bombeiro nas Escolas” 
como carga obrigatória 
no curriculum escolar 

de alunos da rede mu-
nicipal de ensino. O pro-
grama será ministrado e 
desenvolvido pelo Corpo 
de Bombeiros da Polícia 
Militar do Estado de São 
Paulo e observará um 
conteúdo programático, 
através de aulas teóricas 
e práticas, de maneira 
presencial ou por meios 
virtuais, de prevenção de 
acidentes, como agir em 
situações de emergência, 
bem como, noções de 
primeiros socorros em 
geral, desenvolvendo e 
familiarizando-se com 
hábitos e posturas pre-
vencionistas.

Ainda relativo a me-
didas de segurança con-
tra incêndios, a Câmara 
aprovou por unanimi-

dade o projeto de lei n.º 
032/2021, ao qual define 
que edificações com área 
de construção superior a 
1.000m² deverão insta-
lar e entregar hidrante 
público completo ao mu-
nicípio, quando ocorrer 
a solicitação da primeira 
vist oria pelo Corpo de 
Bombeiros ou qualquer 
modificação no em-
preendimento.

Também foi votado e 
aprovado a propositura 
(PL 025/2021) que tem 
como objetivo incentivar 
a viabilização e insta-
lação da nova tecnologia 
de conectividade 5G no 
município. O texto esta-
belece o procedimento 
para instalação de in-
fraestrutura de suporte 

para Estação Transmis-
sora de Radiocomuni-
cação (ERT) autorizada 
pela Agência Nacional de 
Telecomunicações (Ana-
tel).

Quanto ao turismo, to-
dos os vereadores foram 
favoráveis ao projeto de 
lei n.º 028/2021 que es-
tabelece normas e disci-
plina o acesso, a circu-
lação e o estacionamento 
de veículos de freta-
mento turístico (ônibus, 
micro-ônibus e vans) 
provenientes de outros 
municípios. A proposi-
tura define que por dia 
serão liberados os vinte 
primeiros & ocirc;nibus 
que fizerem inscrição na 
plataforma do Departa-
mento de Turismo e Cul-

tura de Holambra e que 
excursões com mais de 
10 pessoas deverão estar 
acompanhados por Guia 
de Turismo Regional 
habilitado. No texto há 

ainda orientação, pro-
cedimentos e menções a 
situações excepcionais.

Os quatro projetos de 
lei seguem para sanção 
ou veto do Prefeito.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da secretaria de Plane-
jamento, informa que, 
a partir de quarta-feira 
(20), representantes do 
programa Cidade Legal, 
do Governo do Estado, 

estarão percorrendo as 
ruas do loteamento/
desmembramento João 
Leandro Lolli, próximo 
à Avenida Antônio Sia, 
para fazer o cadastro 
social dos moradores. 
O objetivo é agilizar e 
desburocratizar as ações 
e os processos que en-

volvem a documentação 
para obter a escritura do 
imóvel. 

O Cidade Legal é 
um programa de regu-
larização fundiária re-
alizado pelo Governo 
do Estado, através da 
Secretaria Estadual de 
Habitação, em parceria 
com a Prefeitura, visan-
do a regularização de 
imóveis que se encon-
tram em situação infor-
mal.

Através da Lei Feder-
al nº 13.465/ 2017, foi 
instituído um novo in-
strumento jurídico – a 
Legitimação Fundiária, 
que permite à União, 
aos Estados e aos Mu-
nicípios, reconhecerem 
o direito de propriedade 
aos ocupantes de nú-
cleos urbanos informais, 
desde que, devidamente 

documentados, con-
forme determinado na 
referida lei.

De acordo com a sec-
retaria, ao final do pro-
grama, após o registro 
em cartório, cada mora-
dor poderá ter a escritu-
ra do seu imóvel. Não há 
previsão para o término 
dos trabalhos no lotea-
mento.

Para tanto, serão 
realizados alguns pro-
cedimentos, como a li-
stagem dos ocupantes 
dos imóveis, através do 
cadastramento com o 
levantamento de docu-
mentos do imóvel, in-
formações sobre os ocu-
pantes e levantamento 
fotográfico.

Sendo assim, a Pre-
feitura esclarece que, 
durante as visitas real-
izadas no loteamento 

Lolli, representantes da 
empresa GAB Engen-
haria LTDA, contratada 
pelo programa Cidade 
Legal, conversarão com 
os moradores e buscarão 
informações necessárias 
para o correto preen-
chimento da listagem 
dos ocupantes. A fim de 
evitar fraudes, os técni-
cos estarão identificados 
por crachás e documen-
tos comprovando a ve-
racidade do evento.

A Administração 
Municipal orienta que 
os moradores recebam 
os técnicos utilizando 
máscara, e com os doc-
umentos necessários já 
separados, para que os 
mesmos possam faz-
er as fotos digitais, de 
forma rápida e segura. 
Vale destacar que não 
será necessário fazer có-

pias impressas dos doc-
umentos, uma vez que 
são válidas apenas as 
vias originais.

Os documentos 
necessários para o 
preenchimento do ca-
dastro são RG e CPF; 
certidão de casamen-
to ou óbito; formal de 
partilha (se for divor-
ciado); comprovante 
de residência; compro-
vante de aquisição do 
lote (contrato de compra 
e venda, declarações, 
recebido e outros. Caso 
o imóvel seja alugado, 
será necessário infor-
mar o proprietário ou 
imobiliária.  

Quaisquer dúvidas 
poderão ser esclare-
cidas através do setor 
de  Engenharia, pelo 
WhatsApp (19) 99215-
9219.

Câmara da Posse aprova possibilidade de 
parcelamento das taxas do Habite-se e mais 3 

projetos de lei
A 16ª Sessão Ordinária 

da Câmara Municipal, 
realizada na quarta-feira 
(13), teve a aprovação un-
ânime dos quatro projetos 
de lei da Ordem do Dia. 
O Projeto de Lei Comple-
mentar nº 015/2021 do 
Executivo vai permitir o 
parcelamento das taxas de 
HABITE-SE, bem como o 
Imposto sobre Serviços 
(ISS) para fins de expe-
dição do HABITE-SE. 

O parcelamento pre-
visto na lei será realizado, 
“observada a conveniên-
cia administrativa, medi-
ante requerimento do in-

teressado, de acordo com 
as seguintes regras”: 

 
Valor total dos débitos
Número de parcelas
De R$ 500,00 a R$ 

1.000,00
até 2 parcelas mensais
De R$ 1.000,01 a R$ 

2.000,00
até 3 parcelas mensais
De R$ 2.000,01 a R$ 

5.000,00
até 4 parcelas mensais
Acima de R$ 5.000,01
até 6 parcelas mensais

Também foram 
aprovados o Projeto de 

Lei Complementar nº 
014/2021, que altera a 
Lei Complementar Mu-
nicipal nº 008, de 15 de 
setembro de 2017, para 
explicitar a incidência do 
Imposto sobre Serviços de 
Qualquer Natureza (ISS) 
sobre monitoramento e 
rastreamento de veículo 
de carga; o Projeto de Lei 
nº 082/2021 que autor-
iza o Poder Executivo a 
abrir créditos adicionais 
especiais no valor de R$ 
191.719,54, por superávit 
financeiro do ano de 2020 
e exercícios de recursos 
federais do Fundo Na-

cional de Assistência So-
cial (FNAS), modalidade 
fundo a fundo, (Portaria 
MC nº 601/2021), ob-
jeti-vando execução de 
ações relativas ao enfren-
tamento COVID-19. O ob-
jetivo é a necessidade de 
repro-gramar e dar nova 
destinação aos recursos 
do COVID recebidos no 
ano de 2020. 

Também foi aprova-
do o Projeto de Decreto 
Legislativo nº 005/2021 
que outorga Título de 
Cidadã Possense a Sra. 
MARIA DE FÁTIMA ST-
OFFALETTE CLARA, de 

autoria do vereador João 
Félix (DEM). 

A próxima Sessão or-

dinária da Câmara Mu-
nicipal acontece no dia 27 
de outubro.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Ja-
guariúna iniciou nesta 
quarta-feira, dia 20 de 
outubro, o processo de 
revisão do Plano Diretor 
do Município. O plano 
é um instrumento fun-
damental para o desen-
volvimento de políticas 
públicas da cidade e in-

tegra a legislação urba-
nística que regulamenta 
a ocupação físico-terri-
torial dos municípios.

Segundo a Secretaria 
Municipal de Planeja-
mento Urbano, respon-
sável pela medida, a re-
visão do Plano Diretor 
vai aprimorar o plano 
já existente, “coletando 
novos dados que identi-

ficarão a situação atual 
do município e indica-
rão formas de viabilizar 
o seu planejamento fu-
turo com mais eficiên-
cia”.

Para isso, a secreta-
ria criou um formulário 
on-line para consulta 
participativa da popula-
ção, que pode ser aces-
sado pelo link https://

forms.gle/djkNxySYK-
fH96oTT8.

Qualquer morador 
pode participar da con-
sulta, preenchendo o 
formulário on-line, que 
inclui questões como 
acesso a infraestrutura e 
serviços, características 
dos bairros e sugestões 
de melhorias nas regi-
ões.

Prefeitura lança consulta participativa para 
revisão do Plano Diretor de Jaguariúna
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TURISMO:

Nova atração turística da cidade: um chafariz localizado na rotatória em frente ao Boulevard Holandês, no centro da cidade

A Copa de Futebol 
Amador de Holambra 
teve início no último 
final de semana com 
16 gols assinalados em 
8 jogos: uma média de 
dois gols por partida. A 
abertura aconteceu na 
sexta-feira, 15 de outu-
bro, no Estádio Muni-
cipal Zeno Capato, com 
vitória do Imigrantes 
sobre o Juventude por 
4 a 0. A Copa terá pros-
seguimento nesta sex-
ta-feira, dia 22, quando 
Galácticos e Jack Flores 
se enfrentam a partir 
das 19h no Centro.

O diretor do Depar-

tamento Municipal de 
Esportes, André Luiz 
Buzzerio, aprovou o 
retorno dos times aos 
gramados após meses 
de suspensão das ati-
vidades em função da 
pandemia. “A primei-
ra rodada atendeu às 
expectativas. Partidas 
movimentadas, muitos 
gols e comparecimento 
da torcida. Estamos fe-
lizes com o retorno na 
competição. Os holam-
brenses gostam mui-
to do futebol amador”, 
avaliou.

Confira os resulta-
dos da 1ª rodada:

Imigrantes 4 x 0 Ju-
ventude 

Figueirense 1 x 0 
Grêmio Holambra 

Vila Nova 3 x 1 Los 
Hermanos

Mercenários 1 x 3 
Clube

Jack Flores 0 x 0 
Galunáticos 

Nacional 1 x 0 Real 
Conquista 

Bar Sem Lona 0 x 0 
CRB

Santa Cruz 2 x 0 Ga-
lácticos

Confira a tabela de 
jogos da 2ª rodada:

Sexta-feira, 22 de ou-

tubro, às 19h: Galácti-
cos X Jack Flores (Está-
dio Municipal)

Sexta-feira, 22 de ou-
tubro, às 20h45: Clu-
be X Resenha (Estádio 
Municipal) 

Domingo, 24 de ou-
tubro, às 8h30: Galu-
náticos X Figueirense 
(Fundão) 

Domingo, 24 de ou-
tubro, às 10h30: Real 
Conquista X Vila Nova 
(Fundão) 

Domingo, 24 de ou-
tubro, às 8h30: Juven-
tude X Mercenários 
(Palmeirinha) 

Domingo, 24 de ou-

tubro, às 10h30: Na-
cional X Bar Sem Lona 
(Palmeirinha) 

Domingo, 24 de ou-
tubro, às 8h45: CRB X 
Los Hermanos (Estádio 

Municipal) 
Domingo, 24 de ou-

tubro, às 10h30: Grê-
mio Holambra X Santa 
Cruz (Estádio Munici-
pal)

Os alunos a partir do 
Maternal I da Educação 
Infantil até o 5º ano do 
Ensino Fundamental 
I das creches e escolas 
municipais estão rea-
lizando uma atividade 
diferente e divertida 
durante esta semana: 
para comemorar o Dia 
das Crianças, o Depar-
tamento Municipal de 
Educação organizou 

passeios de trenzinho, 
que acontecem de for-
ma escalonada entre os 
dias 19 e 22 de outubro. 
Cada passeio dura cerca 
de 40 minutos e inclui 
uma visita ao Parque 
Cidade das Crianças.

A atividade faz par-
te da programação do 
Mês da Educação, que 
prevê ainda a realiza-
ção das finais dos Jogos 

Escolares Municipais 
de Holambra, marca-
das para os dias 25 e 26 
de outubro, e da pales-
tra “Ética e convivência 
na Escola”, voltada aos 
180 servidores não-do-
centes do departamen-
to em comemoração ao 
Dia do Servidor Públi-
co. A diretora da pasta, 
Claudicir Picolo, des-
tacou a variedade dos 

encontros programa-
dos. “Os eventos deste 
mês abrangem capaci-
tação de professores e 
não-docentes, prática 
de esportes e, claro, 
muita diversão. O pas-
seio de trenzinho é uma 
atividade diferente e 
que traz alegria e lazer, 
ingredientes funda-
mentais para qualquer 
criança”, disse.

Copa de Futebol Amador de Holambra tem 
início com média de dois gols por partida

Alunos da rede municipal realizam passeio 
de trenzinho em comemoração ao Dia das 

Crianças

A Prefeitura de Ho-
lambra realiza no pró-
ximo sábado, dia 23 de 
outubro, mais uma eta-
pa do projeto “Patinhas 
de Holambra”. Voltada 
à adoção responsável de 
cães, a ação acontece das 
10h às 14h na Alameda 
Maurício de Nassau, pró-
ximo aos guarda-chuvas 
coloridos. Para adotar 

um animal o interessado 
deverá preencher uma fi-
cha com seus dados com-
pletos. Além da adoção 
presencial, é possível re-
alizar esse ato de carinho 
através do Instagram do 
projeto (https://www.
instagram.com/pati-
nhasdeholambra/), que 
também apresenta os 
cães disponíveis. O pro-

jeto conta com os par-
ceiros e colaboradores 
Recanto Pet, Agropet, 
Animais Vet Agro, Saúde 
Animal, Pet House e Flo-
res na Mão.

“O Patinhas de Holam-
bra é um projeto realiza-
do com muito carinho, 
envolvendo servidores de 
vários departamentos de 
forma voluntária. Atra-

vés dele, 26 cãezinhos já 
ganharam um novo lar, 
o que nos auxilia a mini-
mizar um problema da 
área de zoonoses, já que 
permanecendo nas ruas 
os animais podem trans-
mitir doenças para seres 
humanos”, explicou o di-
retor do Departamento 
Municipal de Saúde, Val-
mir Marcelo Iglecias.

O prefeito de Holam-
bra, Fernando Capato, 
inaugurou nesta quin-
ta-feira, dia 21 de outu-
bro, a mais nova atração 
turística da cidade: um 
chafariz localizado na 
rotatória em frente ao 
Boulevard Holandês, no 
centro da cidade. Além 
de Capato, a cerimônia 
contou com a presença 
do vice-prefeito, Miguel 
Esperança, vereadores, 
diretores municipais e 
representantes da socie-
dade civil.

Feito de alvenaria, o 
chafariz é revestido de 
azulejos – alguns deles 
com motivos holande-
ses, como moinhos e 

tamancos. No centro há 
uma escultura em forma 
de tulipa, confeccionada 
em aço inox. Os jatos de 
água contam com ilu-
minação colorida, com 
tecnologia LED. A área 
ao redor da atração re-
cebeu um trabalho pai-
sagístico. Foram inves-
tidos, ao todo, cerca de 
R$ 400 mil. “Neste mo-
mento de retomada das 
atividades econômicas, 
Holambra reforça sua 
posição no cenário tu-
rístico do Estado de São 
Paulo e se destaca, ga-
rantindo mais charme 
e um novo e encantador 
atrativo a moradores e 
visitantes”, avalia o pre-

feito.
Segundo ele, a cons-

trução foi feita no prin-
cipal corredor de acesso 

à Capital Nacional das 
Flores, em um ponto de 
grande fluxo de holam-
brenses e que está entre 

os mais concorridos pe-
los turistas. “É uma obra 
que valoriza esse espaço 
e que deixa nossa cidade 

ainda mais bonita”, re-
força a diretora munici-
pal de Turismo e Cultu-
ra, Alessandra Caratti.

Nova etapa da Campanha de Adoção de 
Animais acontece nesse sábado

Prefeito inaugura obras de Chafariz do 
Boulevard Holandês
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Festival “Se Joga” está 
com inscrições abertas 

em Jaguariúna

De Jaguariúna

O 8º “Se Joga! - 
Princesas e Vilãs” – 
Festival de Arte Drag e 
Trans já tem data mar-
cada para acontecer. 
Será no dia 31 de out-
ubro, às 17h, no Teatro 
Municipal Dona Ze-
naide e a participação 
é aberta para a popu-
lação de Jaguariúna e 
região.

A performance de-
verá ser exclusivamente 
de uma dublagem, du-
rar no máximo 5 minu-

tos e ser apresentada 
ao vivo no teatro.  Para 
participar é preciso se 
inscrever até o dia 28 
deste mês pelo e-mail: 
producaocultura@jag-
uariuna.sp.gov.br. 

No dia da apresen-
tação uma comissão 
de avaliação escolherá 
a melhor performance 
que receberá o prêmio 
de R$ 1 mil. 

A secretária munic-
ipal de Turismo e Cul-
tura, Maria das Graças 
Albaran, ressalta a 
importância do even-

to que contribui para 
o controle do precon-
ceito e da discrimi-
nação de gênero e ori-
entação sexual. “Nossa 
ideia é valorizar e pro-
mover a visibilidade 
da arte transformista 
e drag queen junto à 
comunidade”, disse a 
secretária.    

Mais informações 
podem ser obtidas pe-
los telefones (19) 3867-
2404 e (19) 3867-4223 
ou pelo e-mail: produ-
caocultura@jaguariu-
na.sp.gov.br.

Homenagem especial ao “Calça Curta”, um dos 
pioneiros de Holambra

Como forma de 
reconhecer a importân-
cia da vida do Senhor 
Wilhelmus Albertus 
Bernardus Welle que 
muito contribuiu para 
o desenvolvimento do 
município, a Câmara 
Municipal de Holam-
bra aprovou por una-

nimidade, na Sessão 
Ordinária realizada em 
18 de outubro, o pro-
jeto de lei de autoria 
do vereador Oriovaldo 
Venturini, que denomi-
na a Praça Pública lo-
calizada aos arredores 
do Moinho Povos Uni-
dos como Praça Wim 

Welle. O projeto segue 
para sanção ou veto do 
Prefeito.

Wim Welle (1915-
2004) nasceu na 
Holanda e aos 33 anos 
de idade foi pioneiro 
na imigração holande-
sa para o Brasil em 
1948. Conhecido como 

“Guilherme Calça Cur-
ta” porque devido ao 
calor tropical aderiu 
cedo a calças curtas, 
participou ativamente 
do processo de desmat-
amento, abertura de 
ruas, construção das 
moradias e formação 
da Cooperativa Agro-
pecuária de Holambra. 
Além de idealizar e su-
pervisionar projetos em 
diversas áreas, como 
a construção da Igreja 
do Divino Espírito San-
to, Clube Fazenda Ri-
beirão, minipraia (atu-
al Lago do Holandês), 
Nossa Prainha, Ce-
mitério, Museu Históri-
co.

“Guilherme Calça 
Curta” contribuiu ainda 
para a integração entre 
holandeses e brasile-
iros com organização 
de bailes, gincanas de 
carros e jogos Zeskamp, 
entre diversas outras 
ações e foi o primeiro a 
produzir flores (gladío-
los) em Holambra. Con-
siderado o fotógrafo 
oficial da comunidade, 

acumulou um acervo de 
mais de 6 mil negativos 
e montou o “Foto Hall” 
do Museu Histórico e 
Cultural, um registro 
perpétuo e minucioso 
contando através das 
imagens toda a saga da 
transformação de pas-
tos e matas em uma das 
cidades mais bonitas da 
região.

O vereador Orioval-
do recordou alguns mo-
mentos e exaltou: “Nos-
so querido Calça Curta! 
Eu convivi com ele mais 

ou menos por 28 anos, 
ele carregava aquela 
máquina fotográfica 
no peito para registrar 
tudo. Quando os mais 
velhos se reuniam, eles 
conversavam e falavam 
- O calça curta fez isso, 
o calça curta fez aqui-
lo. Ele era uma pessoa 
ótima, fantástica, par-
ticipava ativamente 
de tudo na cidade. Ele 
merece realmente re-
ceber o nome na praça, 
onde ficará lá enalteci-
do eternamente.”. 


